



くまの子倶楽部三室保育園本館  
令和7年6月2日発行  
園長 山口幸子

晴れたり雨が降ったり、天気の移り変わりが多いこの時期。室内や戸外に関係なく、子どもたちは汗ばみながらも日々色々な遊びを楽しんでいます。雨が降る日は傘をさすのが楽しい子、長靴を履くのが楽しい子、レインコートを着るのが楽しい子…雨の中にも、子どもたちにとっては楽しい要素や発見がたくさんあるようですね。これから梅雨の時期を迎えますが、この時期ならではの楽しみを見つけ、楽しく過ごせたらいいですよね♪

さて、今回は現代における保育園の役割というところにクローズアップして話をしていきたいと思います。

今や『子ども家庭庁』ができ、「こどもまんなか」時代になり、保育も改革へと進んでいます。発達課題や障がい、医療的ケア、外国ルーツ、夜間などのニーズをカバーしていくのがインクルーシブ保育。また、誰でも通園制度や、子ども食堂など様々な子育て世代を応援する制度が出来てきています。その中心にいるのが保育園ですが、しなければいけないことがたくさんあります。まだ力や戦力が足りないのが事実です。保育園で働くすべての職員が日々アップデートをしたり、たくさんのことを学んだり、他業種と繋がったりと役割を果たすために全力で子どもたちに注いでいます。

保育園の役割・・・ざっくりいうと、子育てを応援するのが役割ですが、まずは全ての子どもたちが安心安全に過ごせる環境を整え、日々楽しく通ってもらえ、そして安心してお子さんを保護者の方に預けてもらえる・・・それが基本となり、子どもの育ちが大人になるまで見守らなければいけないなというのが本来の役割かと思います。

今月は面談も予定していますが、普段からどんな些細なことでも、どうぞ遠慮なくお話し下さい。いつも寄り添いたいと思っていますし、子どもたちの幸せにつながるのですから、私たちにとっても喜びです。私たちが子どもたちや保護者の方々の信頼に値するような存在になれるよう、努力していくからだと思います。よろしくお願ひいたします。



- ・9日（火） 避難訓練
- ・10日（火） 乳児食育活動
- ・10日（火） プラネタリウム遠足（年長）
- ・13日（金） こあら組クッキング
- ・16日（月）～7月2日（水） 面談週間
- ・23日（月）～27日（金） 発育測定
- ・17日（火）～23日（月） 幼児食育週間
- ・26日（水） 6月生まれの誕生日会



### 今月の歌

- ☆幼児☆  
とけいの歌・にじのむこうに  
大きな古時計・にじ
- ☆乳児☆  
はをみがきましょう・かたつむり  
てをたたきましょう  
あめふりくまのこ・かえるの合唱
- ☆English☆  
ABCsong・Baa baa black sheep



## 梅雨を楽しもう！

ジメジメした季節をこれから迎え、子どもたちも毎日天気とにらめっこが始まります。朝は、雨の日の特別なアイテムの傘やカッパ、長靴が少し落ち込んだ気持ちをあげてくれ、雨の日ならではの楽しみを子どもたちは見つけるのが上手ですよね！



保育園でも、雨の日ならではの遊び方や、カッパや傘を着用してのバケツ田んぼの観察などを取り入れ、1か月しかない梅雨の時期を楽しめたらと思います。

## 歯みがきのポイント

- ひざの上に子どもの頭を乗せ、寝かせみがきをします。
- 鉛筆と同じように歯ブラシを持ち、軽い力でみがきます。
- 奥歯の溝、歯と歯ぐきの間、歯と歯の間、歯の裏は特に丁寧にみがきます。
- 前歯は歯ブラシを90°にあててみがきましょう。
- 歯と歯ぐきの間は歯ブラシを45°にあてましょう。  
虫歯ゼロの健康な歯を目指して、1本ずつ丁寧にみがいていきましょう！



- ・これから暑い日が続きますが、今年から幼児組の水筒の使用をやめました。水分補給についてはジャグなど用意し、いつでも水分補給が出来るようにしていきたいと思います。
- ・要らなくなったバスタオルがご家庭にありましたら、寄付していただけると助かります。
- ・暑くなってきてサンダルが気持ち良い季節ですが、全クラス畠での活動やお散歩もありますので、園では履きなれた運動靴を履かせてください。

# 6月くまのこどり

くまの子倶楽部三室保育園本館 令和7年6月3日発行



## 0歳児 ひよこ組

園生活にもすっかり慣れたひよこ組の子ども達。つかまり立ちや伝い歩き、はいはいを活発に行い、活動範囲をどんどん広げながら楽しそうに遊んでいます。「いないいないばあっ」も大好きで、窓の端やテラスの柱、玩具の隙間を使って「ばあっ！」と可愛い笑顔を覗かせています。晴れた日にはテラスに出てはいはいでボールを追いかけたり、風に揺れる木を見つめたり、植物や虫を見つけては手で触れてみようしたり、自然の心地よさを感じています。5月に入ってから椅子に座って朝の会を始めました。不思議そうな表情をしながら、名前を呼ぶ時に手にタッチをすると嬉しそうに笑っています。これから暑くなりますが、水遊びやシャワーをして快適に過ごせるようにしたいと思います。



## 1歳児 りす組

園庭遊びが大好きなりす組。遊びたい気持ちが先行てしまい、靴下で飛び出し、アリやダンゴムシを見つけると「いた！」と大興奮しています。テラスで食べるおやつも大好きです。「お外に行くよ！」と声を掛けると、靴下入れを持って来たり、自分で靴下を履こうとする姿も見られています。自分の気持ちを言葉にできずにぶつかってしまう場面もありますが、鼻水が出ている友達にはティッシュを渡したり、手遊びやダンスをすると「もう1回！」とみんなで人差し指を立ててリクエストする可愛らしい姿にほっこりしています。これから梅雨がやってきますが、夏に向けて室内でダンスやマット遊びなど、体を動かして体力をつけていきたいなと思っています。



## 2歳児 きりん組

着替えや外遊びの準備など、自分でできることができが少しづつ増えてきた子ども達。「せんせい、できたよ！」と嬉しそうに教えてくれます。気温が穏やかな日は、外に出て子ども達が大好きな泥遊びをしています。バケツの中に水を入れ、水と砂を少しづつ混ぜて触ってみたり、おたまでくつまごとをしたりと、ドロドロの感触を目を輝かせて楽しんでいます。虫探しが好きな子は虫を見つけるのも上手になり、見つけた虫を「あげる！」と見つかっていない友達にプレゼントする優しい姿も見られています。室内遊びでは、パズルを一人で完成させる子が増え、集中して行っています。完成すると「みてー！」と得意気に見せてくれます。梅雨の時期に入りますが、今後も子ども達が夢中になって遊べる環境を作り、一緒に楽しみたいなと思います。



## 3歳児 ぱんだ組

春から初夏の気候になり、子ども達は季節の移り変わりを感じながら元気いっぱいに過ごしています。選択制の活動も始まり、活動が一緒になった友達に「いっしょだね！」「〇〇してあそぼう！」と声を掛け合っています。初めは今までとは違う異年齢での活動に緊張や戸惑いが見られましたが、年上の友達とも話したり、一緒に遊んで楽しめるようになってきています。異年齢での活動が増えてくる中で、どのような関わりや成長が見られるのか、これからとても楽しみです。今月からはシャワー、来月は水遊びが始まります。子ども達と一緒にルールや約束事を確認しながら、安全で楽しい活動にしていきたいと思います。



## 4歳児 うさぎ組

外で遊ぶことを楽しみにしているうさぎ組。ダンゴムシやアリ、ミミズなどに出会えた時には、立派な部屋を作つてあげたり、大切そうに台車に乗せて運んでいます。両手いっぱいに植物を集めて、「これ、お土産！」と袋に詰め込んでいる表情はとても嬉しそうです。その日やりたい遊びを考えながら活動を選択したり、準備や片付けを行うことも身についてきました。さらに「次は何をしたらいいいかな」と見通しを立てながら、自分の身の回りのことにも進んで取り組む姿が見られるようになりました。友達の様子もよく見ていて、自分のことよりも友達を優先してしまう場面もあるほどです。年中組になり、みんなで「やってみよう」「頑張ってみよう」というお話をするようになりました。挑戦する、頑張る時にはクラスみんなで意識して声を掛け合ったり、できた時にはみんなで褒め合えるような関係作りができたらしいなと思っています。



## 5歳児 こあら組

5月は保育の専門学校に通う学生の方々と触れ合う機会がありました。一緒に園庭で鬼ごっこをしたりと、たくさん遊ぶことができ「〇〇先生好きなんだ」「〇〇先生、足速かった」と満足していました。最近森に行く時は図鑑を肩から掛けて出かけています。名前が分からぬ草花に出会った時には自分達で調べ、「これヘビイチゴだ」「この花は〇〇だ」と発見した喜びを友達と共有しながら楽しんでいます。来月はプラネタリウム遠足があります。月末に行うシール帳まとめでは、5月の出席と欠席の数を自分達で数えた後、来月の予定をみんなで確認しました。「6月はいよいよ遠足だ！」「お弁当はいつ持ってくる？」と、遠足の日をとても楽しみにしているようです。